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今日潍坊

C03

“上天入地”、“价格杠杆”、“规范租赁”、“内部开放”……

破解“停车难”有不少良策
本报记者 韩杰杰

日子好了，越来越多的百姓都开上了私家车。截
至 2011 年底，潍坊全市机动车保有量为 265 万辆。其
中，汽车(含三轮汽车和低速载货汽车)122 . 8 万辆。相比
2010 年末统计数据， 2011 年全年，机动车保有量增加
15 . 26 万辆，其中汽车增加 19 万余辆，摩托车和挂车数
量有所减少。

车辆越来越多，停车逐渐成了有车一族最头疼的
事。有的小区只有 100 个停车位，却有 300 多辆私家
车，抢车位大战不可避免；有的小区规定车位可以租
赁，但是租期数十年；有的车主面对昂贵的停车费
用，感叹“买车容易养车难”。

在今年政协会议上，多位委员就停车难问题，从
利用公共绿地地下空间、规范汽车租赁行业等新鲜角
度提出了自己的看法。

格背景资料

汽车一年

增加 19 万辆

“工作生活中，不
时 会 碰 到 停 车 难 的 现
象”，从事房地产工作
的刘玉秀委员说，随着私
家车的增多，停车位越来
越短缺。她觉得，在小区
开发中，经由房地产开发
商，配套建设一些开放式
公益地下停车场，能较好
缓解停车难题，例如将一
些公共绿地的地下空间
利用起来。

她认为，在与潍坊

总 体 规 划 一 致 的 情 况

下，经相关部门审批，

适当调整原有市区绿化

带，在开发商新规划项

目 、 商 务 住 宅 周 围 区

域、商业繁华、车流量

大的道路和绿化带下方

规划小型公益开放式停

车场，增加停车位，以

点状分布，充分利用地

下空间，可较好增加车

辆可容度。

刘玉秀认为，政府

部门可尝试与房地产开

发商合作，在政策允许

的范围内给予支持，调

动开发商积极性，鼓励

开发商在其开发项目、

商业网点周围区域的道
路及公共绿地下方建立
开 放 式 公 益 地 下 停 车
场 。 地 下 停 车 场 建 好
后，在不改变原有绿地
面积的基础上再造小型
绿地花园，使之与周围
的环境更和谐。

政协委员刘玉秀：

把停车位引到绿地下

政协委员刘玉秀

本报记者 孙国祥 摄

政协委员单庆茂：

价格杠杆缓解停车难

潍坊出现“停车难”
后，相关部门做了大量工
作，或是开发停车位，或
是利用智能化提高停车
场利用效率。在单庆茂看
来，缓解停车难，要用好
价格杠杆。

他说，在停车收费
上，可采用分地区、分
时段、分停留时间长短
收费，用经济手段限制
调节停车时间。停车场

设计要采取先进技术，
引进现代化设施，尽可
能提高每个停车场的利
用率与周转率。机械式
立体停车设备具有占地
面 积 小 、 空 间 利 用 率
高 、 造 价 低 、 存 取 快
捷、防盗防护好及改善
市容环境等优点，可多
加 研 究 加 以 引 进 。 此
外 ， 大 力 发 展 公 共 交
通 ， 规 范 汽 车 租 赁 行
业，也是解决城市交通
拥堵的良策。如果公共
交通发达，更多市民愿
意借助公共交通出行，
这样一来，停车难也会
得到缓解。

他还提到，目前在
一些发达国家和地区，
停车业已成为大产业。
据专家预测，随着私人

汽车的迅猛发展，我国
未来几年内即将催生蕴
藏 巨 大 市 场 和 商 机 的
“停车经济”。因此，
有必要对潍坊的“停车
经济”做好预测与发展
研究工作。

政协委员李建国：

巧用临时停车位

为了解市区临时停
车位现状，政协委员李
建国走访了中百大厦、
世纪泰华、向阳路灯具
市场等附近设有临时停
车位的几个地点。走访
中 ， 他 发 现 ， 有 的 路
段，个别车辆霸占主干

道 ， 对 交 通 造 成 了 影

响，很多临时停车位收

费不一，同样停车 4 小

时，有的收费 8 元，有的

则仅为 2 元。他在一临时

停车点暗访时，还发现

无票停车情况不少，停

车可以讨价还价，并不

提供发票。

他说，设置临时停

车位是缓解停车难的途

径之一，但目前还存在

一些问题。好好利用起

这些临时停车位，首先

规划时，要有一定的科

学依据，再者收费价格
要明示，最好采取计时
收费。收费工作人员要
经 过 培 训 ， 能 规 范 指
挥，最大限度地合理利
用好临时停车位。

政协委员李建国

本报记者 孙国祥 摄

政协委员王方英：

内部停车场适时开放

随着城市土地价格
的不断攀升，建立地下

多层停车库和地面大型
停车场成本越来越高，
而且工期长、造价高，
对于投资停车场的难度
已越来越大。王方英认
为，解决停车难，最重
要的是加强停车位规划
力度。不过也可采取其
他措施整合现有停车资
源，例如鼓励一些单位
在某些时段拿出车位资
源向社会开放。

她说，相关部门可
出台政策和方案，鼓励
和协助有条件的单位参
与车位资源整合，让一
些内部停车场错时对外

开放，以盘活停车场资
源，提高办公楼宇和住
宅 小 区 空 余 车 位 利 用
率。而从车位的利用率
来考虑，城市中心区域
和新建小区的车位不妨
改为“无固定车位”，
实行“先到先得”的策
略，通过设定新的游戏
规则，满足公众的停车
需 求 ， 解 决 “ 停 车
难”。

政协委员单庆茂

本报记者 吴凡 摄

政协委员王方英

本报记者 吴凡 摄

“准妈妈”代表慈建华：

坚持一场会都不缺席

委员顾爽：

《关于加强我市电梯安
全使用及监管的提议》：对
我市所有使用电梯的企事业
单位、住宅等进行一次彻底
排查，并登记在案；未参加
维保的电梯使用单位，一律
要求强制维保，限期整改；
电梯协会要加强监督力度；
规范市区的安装维保公司。

@ 永远忠于你：叫我
说，提点改善基础民生的议
案更受欢迎，比如农村水电
稳定供应，村村通公路，农
村老龄人口的养老问题，农
民医疗保障，农民土地保有
制度，农村生态环境恶化，
农村基层组织民主选举等
等。

@李小孩儿的小凯：按
照国家有关规定，电梯作为
特种设备，内部不同零部件
的维保周期各不相同，其中
一些易损的部件必须每 1 5

天维保一次。为了让电梯能
正常使用，现在电梯维保公
司必须按时对电梯进行检
修。

@copy 仙儿：产品质量
固然重要，但如何保证电梯
长时间安全运作，产品本身
并非唯一因素。在电梯产品
质量过关的前提下，电梯事
故的产生绝大部分问题根源
集中在“维修保养”这一环
节上。

@WF 小花：虽然电梯
造成的伤亡事故总归属于小
概率事件，但仍值得对电梯
所带来的危险多加提醒。每
年由于乘坐电梯造成的伤亡
事件以小孩、老人居多，因
此应加大对电梯危险的警示
力度。在电梯的危险处应增
加警示标语、设立标示栏
等，以警示搭乘电梯的乘

客。

委员李瑞文：

金融快捷服务，让百姓
更便捷。金融便捷服务是这
个城市的软肋，它作为城市
经济发展的配套存在，如果
一旦出现不足或者缺失，那
会对市民造成极大的不便。
从青岛、北京甚至国外的金
融体系来看，我们潍坊更应
该从中有所借鉴， ATM 便
捷取款占用城市空间不大，
而且有助于提升城市形象，
关键是便民。

@恩啊小白：其实很多
ATM 机并没有充分发挥应
有的作用，有些自动柜员机
经常是故障连连，无法提供
服务；而有些自动柜员机经
常发生错帐或者吞卡，更有
甚者已经沦落成了街头摆
设，盗窃行为也是屡见不
鲜。

@言之-有李：随着我
国金融电子化建设的深入发

展和银行客户对金融服务质
量要求的提高，自动柜员机
在金融行业的应用越来越广

泛，自动柜员机在拉近客户

与银行之间的距离，扩展营

业网点，改善用卡环境，提

供全天候、全方位的金融服

务，降低经营成本，提高金

融行业的服务质量和综合竞

争实力等方面正发挥着不可

替代的作用。

@二妞子：有时候还是

觉得去柜台办业务放心，我

只有才非常急的时候才会想

起去 ATM 机办业务，心里

总觉得 ATM 不安全，不知

道这种心理对不对。

@左口袋的暖：要充分

利用 ATM 带来的便捷服

务，个人觉得银行首先应该

改变服务观念，单纯依靠自

动柜员机去全天候的为市民

服务明显是不现实的，虽然

一定程度上节约了成本，但

是还应不断扩大 ATM 的安

全服务。

9 日，在潍坊
大酒店，寿光人大
代表团的队伍中，
一个娇小又臃肿的
身影映入记者眼
帘：“准妈妈”慈建

华怀胎 6 个月仍坚持跟团参会。她乐呵呵地告
诉记者：“我要坚持一场会都不缺席，带着孩子
一起接受教育。”

慈建华今年 33 岁，是寿光人大代表团最年
轻的代表，今年是第一年参加人代会。2012 年 1

月，她当选人大代表，并于 2 月到潍坊开会。得
知消息后的慈建华异常惊喜，也有些担心。喜
的是当选人大代表，担心的是自己已经怀孕，
到 2 月份就 6 个月了，到时候步履蹒跚，就怕拖
整个代表团的后腿。

“怀孕后，爱人平时都不允许我单独出门
买菜，可是得知我当选人大代表后，公公婆婆
和爱人都支持我参会。我也没有想过放弃，这
个机会太难得了”，慈建华说：“单位的领导得
知信息后也打趣我，说我们寿光团参会 60 人，
实际上加上宝宝，有 61 人。”

慈建华大学学习的是英语专业，现在担任
潍坊科技学院副院长一职。这次参会，慈建华
是最抢眼的一位女代表。“我打算一次都不落，
会议时间长一些，我就少喝点水。我作为寿光
代表团的一员，不能因为自己而搞特殊，要和
宝宝一起和整个代表团参会。”

本报记者 秦国玲

@Jun 哥：“有价值的
提案”本身没有固定的标
准——— 在没有人给出提案
的时候，任何提案都是有
价值的；如果某类问题还
没有人触及，任何触及这

类问题的提案都是有价值
的。

@T 气晴朗：不少地区
的两会开得比潍坊的早，
很多有价值的提案我们可

以借鉴一下，但是要结合
潍坊的实际进行调研，虽
然这有时候对一些委员来
说做到了前一半，没有做
到后一半。

本报记者 李小凯 整理
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